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Las primeras recolocaciones en
Delphi serán a principios de;año
El consejero de Empleo-anuncia que la empresa SK-l0 absorberá a una parte de

los ex trabajadores de la factoría puertorrealeña, que recibirá formación específica

M.Mateo/Redacción / CÁDIZ

Las primeras recolocaciones en-
tre el contingente de ex trabaja-
dores de la multinacional Delphi
se producirán a principios del
próximo año, según desveló ayer
en Cádiz el consejero de Empleo
de la Junta de Andalucia, el jere-
zano Antonio Fernández.

En declaraciones a los medios,
el dirigente socialista anticipó
que un grupo de estos ex trabaja-
dores de la factoría puertorreale-
ña -no precisó un número, ni si-
quiera aproximado- se integrará
"en enero o en febrero" de 2009
en la plantilla de la empresa SK-
10, afmcada en el término muni-

Comes decidirá
estemes si
vendela .'

empresa a otro
grangrupo
Ha puesto en manos de una

sociedad especializada la

búsqueda de capital externo

J.A.H./ CADIZ

Transportes Generales Comesde-
cidirá antes de final de mes si se
mantiene como empresa inde-
pendiente o procede a su venta a
uno de los grandes grupos inter-
nacionales que dominan el sector
del transporte de pasajeros.
Fuentes de la sociedad indicaron
a este diario que será en la última
quincena de este mes cuando se
adopte una decisión, seguramen-
te definitiva. No obstante, se
mantiene el mismo mutismo so-
bre la existencia o no de las nego-
ciaciones y sobre la verdadera si-
tuación financiera de la compa-
ñía. Comes encargó hace unos
meses a una empresa especializa-
da la búsqueda de una firma del
sector (donde se producen conti-
nuamente operaciones de com-
pra yventa) interesada por hacer-
se con la firma gaditana. La mis-
ma sociedad externa se ha encar-
gado de realizar una valoración
económica de Transportes Co-
mes. Fuentes cercanas a la socie-
dad gaditana, con más de 80 años
de historia, evidenciaron su deli-
cada situación financiera espe-
cialmente agravada por la com-
petencia de servicios públicos co-
mo el catamarán, el aumento de
los trayectos de los cercanías de
Renfe y, sobre todo, el fuerte au-
mento'del coste del combustible.

cipal de El Puerto de Santa María
y dedicada al sector aeronáutico.

De cara a ultimar la prepara-
ción de los trabajadores que sean
seleccionados para hacerse con
estos puestos de trabajo, Antonio
Fernández desveló que los elegi-
dos para integrarse en SK-I0reci-
birán un curso de formación espe-
cífica que se iniciará el próximo
mes de septiembre.

Hay que recordar que unos
1.300 trabajadores que fueron
despedidos por Delphi y que no
han accedido aún a otro puesto de
trabajo siguen recibiendo cursos
de formación por parte de la Jun-
ta. Desde el jueves de la semana
pasada estos trabajadores se han

El Mercantil
ordenael
cQncurso de
acreedores
en Fivesur
Unos 30 proveedores
reclaman a la constructora

más de 2,5 millones de euros

Redacción / CADIZ

El Juzgado de lo Mercantil de
Cádiz ha dictado un auto de-
clarando el "concurso necesa-
rio" de acreedores -antigua
suspensión de pagos- para la
constructora jerezana Fivesur
S.L. a instancia de varios de
ellos. Con este auto se suspen-
den las facultades de adminis-
tración y disposición del deu-
dor sobre los bienes, derechos
y obligaciones de su patrimo-
nio que hayan de integrarse en
el concurso, que pasarán a
ejercerse por los administra-
dores concursales.

El principal grupo de acree-
dores de Fivesur lo compone
más de una treintena de pro-
veedores agrupados bajo un
mismo representante legal y a
los que la empresa adeuda en-
tre 2,5 y 3 millones de euros
(más del 10%de la deuda total
reconocida) .
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negado a acceder a estos cursos
por el retraso de la Junta en el pa-
go de las becas por asistencia y
desplazamiento, que en principio
deberían hacerse efectivashoy.

En paralelo al anuncio realiza-
do ayer por el consejero de Em-
pleo sobre las primeras recoloca-
ciones, el parlamentario andaluz
de Izquierda Unida (IU) por Cá-
diz, Ignacio García, aseguró ayer
que Delphi "sigue manejando los
hilos" del proceso concursal
abierto tras su marcha de Puerto
Realy señaló que la solicitud de la
multinacioruli de prorrogar en un
año los contratos por trabajos
pendientes en la planta podría
ocultar "un caso de posible chari-

taje a la Junta de Andalucía rete-
niendo los terrenos para conse-
guir algún tipo de beneficio".

El diputado autonómico, por
. otro lado, confió en que la Junta

abone hoya los afectados las be-
cas por desplazamiento y asisten-
cia a los cursos de formación ya
que se da la "terrible situación" de
que algunos de e;;tos ex trabaja-

OPOSICiÓN

IU cree que Delphi quiere

"chantajear" a la Junta al

pedir una prórroga en el
uso de los terrenos

dores sólo perciben esos 400 eu-
ros para subsistir. Asimismo,cri-
ticó la "mala gestión" y el "mal
funcionamiento" de los cursos
por parte de la Fundación Anda-
luza Fondo de Formación y Em-
pleo (Faffe) por lo que propuso
una "investigación a fondo sobre
el diseño de los cursos y quién se
ha llevado eldinero".

Por su parte, el coordinador ge-
neral de IU en Andalucía, Diego
Valderas, tildó de "absoluta ver-
güenza" la actuación de Chavesy
Zapatero sobre el proceso abierto
tras el cierre de Delphi, porque
"no están haciendo absolutamen-
te. nada y no dan respuesta a los
trabajadores en el marco de los
compromisos que adquirieron".

Además, Valderas criticó que
tampoco hay alternativas "acorto
plazo" que puedan suponer "ilu-
sión" a unos trabajadores a los
que "se les pidió un nivel alto de
sacrificio"y que tuvieron que con-
templar "cómo Delphi se iba 30
kilómetros más allá, al norte de
África, para obtener mayores be-
neficios". "ElPSOEestá tan entre-
gado al neoliberalismo y al capi-
talismo como elPP",apostillóVal-
deras. .-
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Provincia
VEJER

ElPleno denuncia
, '

el contrato qU,e
mantiene con'
Aqualia
Elequipo de gobierno plantea un cambio
del pliegode condiciones del contrato
que no se modificadadesde hace 15años

Jose Maria Ruiz I VEJER

Con los votos de siete ediles del

PSOE, y la abstención de PA, IU Y
PP, el equipo de gobierno socialis-
ta, sacó adelante el único punto
del pleno extraordinario y urgente
que había sido convocado para las
nueve de la mañana de ayer lunes
y que fue presidio por el teniente
de alcalde, Antonio Muñoz,

En dicho punto se daba cuenta
de la denuncia que interpondrán
los servicios jurídicos del Ayunta-
miento a la empresa Aqualia, con
la que hasta'hoy, 1 de julio se man-
tenía un contrato administrativo

de gestión y explotación del servi-
cio público de abastecimiento, su-
minístto y saneamiento del agua
potable de la población.

Aunque desde los tres grupos de
la oposición se pidieron datos con-
cretos de por qué se llevaba de ma-
nera precipitada y sin tiempo para
consultar el expediente de este
asunto, el portavoz del equipo de
gobierno, Francisco Javier Gavira,
fue respondiendo más a otras criti-
cas que a las interrogantes plan-
teadas por Daníel Sánchez (PA) ,
José Antonio Bello (IU) y José Or-
tiz (PP) , quienes expusieron en sus
respectivos turnos de palabra que
"se estaba ocultando información

y que algo debe de haber detrás de
esta forma de convocar el pleno".

Por su parte Gavira, manífestó
que "le habían llegado informacio-
nes de que Aqualia pretendía pre-
sentar en el Juzgado un Conten-
cioso Adminístrativo, en repuesta
a la prorrogación tácita de la con-
cesión por cinco años más, por lo
que habían atendido la petición de
los servicios jurídicos, que precisa-
ban de un acuerdo pleno para con-
ttattestar las posibles acciones ju-
rídicas de la empresa concesiona-
ria",

Gavira también explicó que la
concesión de otorgó un 1 de julio
de 1993 a la concesionaria Pro-

seín, que fue absorbida por Aqua-
lia unos años más tarde, y con la
que se renovó el contrato en 1998
y 2003, Gavira puntualizó que
"ahora que Vejer demanda otras
necesidades en materia hídrica,
tanto en el casco urbano como en

muchos de sus núcleos rurales, co-

mo es el caso de El Palmar, así co-
mo en materia de depuración de
sus aguas residuales, lo que hace
necesario cambiar el pliego de
condiciones y volver a licitar este
servicio". Gavira, que no dejó claro
si la nueva concesión se dirigiría
hacia una empresa pública, una
empresa mixta o privada, sí pidió
la colaboración de los miembros

de la oposición municipal para
crear el articulado ael nuevo plie-
go de condiciones",

El parque Cam~nillo Alto ya tiene su galardón
Elparque CaminiIloAltorecibió ayer el Premio An--
daluz de' Jatdinería y PaisajismoJoaquín Romero
Murube, que otorga con carácter anual la Escuela
de Jardinería de ForjaXXIcon la colaboración de la
Fundación CajasolyPersan. Elalcalde asidonense,
Francisco Carrera, recogió ayer al mediodia el ga-
lardón y un diploma acreditativo, de manos del

presidente de Forja XXI; Francisco Navarro. El ju:
rado reconocía así los valores y méritos en cuanto a
la perfecta solución al reto planteado por la preca-
riedad de los terrenos y la dificultad de las pen-
dientes y los procesos de inestabilidad; así como la
recuperación, respeto e integración de los elemen-
tos vegetales preexistentes. A.J.c.

ROTA
LaAsociación de
Minusválidos tiene
nueva furgoneta
La Asociación de Minusválidos
de Rota cuenta desde esta se-

mana con una nueva furgoneta
adaptada gracias a la colabora-
ción de distintas entidades,

Una furgoneta que servirá para
trasladar a las personas con
movilidad reducida no solo a

los centros de formación que
hay en localidades vecinas sino
enlamismalocalidad. H.R.

MEDINA

La asociación Adijanda
abre las puertas de su
nueva sede en la población
Elcolectivo dispone de aulas de
formación y ordenadores para
impartir clases de informática

Antonio José Candón I MEDINA

Las nuevas instalaciones de la Aso-

ciación de Discapacitados de la
Janda, Adijanda, abrieron sus
puertas oficialmente ayer. Precisa-
mente, este fin de semana, el alcaI-
de de Medina, Francisco Carrera y
la presidenta del colectivo inaugu-
raban el nuevo edificio ubicado en
lacalleAltatnirano.

Las nuevas instalaciones, con

W''''',

una superficie de unos 80 mettos
cuadrados, cuenran con todo el
equipamiento necesario para aten-
der a una veintena de niños con dis-

tintos tipos de discapacidad. La
asociación tiene como objetivo dar
respuesta a las personas con algún
tipo de discapacidad y ser un lugar
de encuentro y comunicación en el
que pretenden infonbar, formar,
investigar y asesorar a personas
con cualquier tipo de discapacidad
ya su entorno familiar y sociolabo-
ralo Entre otras cosas dispone de
aulas de formación, talleres de far-
mación, ordenadores para impar-

,,,,',',',",',',',

tir informática ysala de juegos.
Sobre la inauguración y apertu-

ra de las nuevas instalaciones tanto

el alcalde como la presidenta des-
tacaron que "se está consiguiendo
poco a poco objetivos que parecían
imposibles, como la posibilidad de
disponer de servicios prófesiona-
les".La puesta en marcha de estos
servicios ha sido posible gracias a
la aportación económica de los
progenitores de la asociación, a la
celebración de rifas, fiestas y la ce-
lebración de mercadillos, además
de contar la cOlaboración del

Ayuntamiento y .otras administra-
ciones públicas,

De acuerdo con los compromisos
adquiridos para completar el pro-
grama de atención a estos niños es
necesario dotar a la entidad de dos

nuevas pedagogas y un psicólogo
que incrementara los recursos hu-
manos de atención y mejorara la
formación de los discapacitados~

CONIL

El equipo de gobierno
rechaza laselegaciones
del PA a los presupuestos
B alcalde, Antonio Roldán,

explica que "hay inversiones

que no pueden esperar"

situación económica, el Ayunta-
miento no puede reducir los ser-
vicios municipales ni las inversio-
nes públicas presupuestadas y
con relación al objetivo de estabi-
lidad presupuestaria se podrá
ajustar mediante la puesta en
marcha de un plan económico fi-
nanciero con ámbito temporal de
tres años conforme a lo que esta-
blece la normativa vigente". Elal-
caide justificó que "mientras se
presente una alegación yno se re-
suelva, el presupuesto no puede
entrar en vigor, hay inversionesy
temas que no pueden esperar."

Pepi Olmedo I CONll

El equipo de gobierno de IU
con los votos de apoyo del
PSOE y la abstención del PP

,- aprobaban definítivamente
los presupuestos para el ejer-
cicio 2008 después de que el
PAhubiera presentado alega-
ciones alos mismos que fueron
desestimadas. Según el equi-
po de gobierno "ante la actual

,'...-
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Deportes

ENTREVISTA
~. '. ..

José María Reguera. Delegado Provincialde Turismo, Comercio y Deporte

"Queremos que el 500/0 de la
población practique deporte"
El Plan Estratégico del Deporte Andaluz, antesala del futuro nuevo Plan General,

pretende igualmente "una mayor coordinación de todas las administraciones"-
""";"~""!,,ti.,.,._-~,,,,, "",.--...

Carlos A. Díaz I CADIZ

José Mana Reguera (Ubrique,
1961), psicólogo y técrúco de for-
mación del Servicio Andaluz de

Empleo (SAE) hasta que accedió al
mundo dela política de la mano del
PSOE en 1987, primero como con-
cejal (hasta 1996) y luego como al-
calde (1997-2003) de su localidad
natal, antes de pasar a ser secreta-
rio provincial del SAE (2003-07),
ocupa desde hace poco más de un
año el principal despacho de la De-
legación Provincial en Cádiz de la
Consejería de Thrismo, Comercio y
Deporte de la Junta de Andalucia,
un cargo desde el que afronta el im-
portante reto que supondrá la en-
trada en vigor del nuevo Plan Ge-
neral del Deporte Andaluz.
-¿El Plan Estratégico del Deporte
Andaluz es el anuncio de los cam-

bios que están por llegar?
-El Plan Estratégico del Deporte
Andaluz, dado a conocer la pasada
semana, no es más el pistoletazo de
salida a las próximas reuniones
que mantendremos con sectores
como los ayuntamientos, la Uni-
versidad o clubes para la adapta-
ción de la situación actual a los

nuevos tiempos.
-¿Algún objetivo primordial?
-Principalmente perseguimos in-
crementar la práctica del deporte,
que ahora alcanza al 33% de la po-
blación, hasta llegar a un 50%. Pe-
ro va más allá: el Plan es un proceso
que debe culminar con un congre-
so en el primer trimestre de 2009
que será la antesala del nuevo Plan
General del Deporte Andaluz, con
vigencia hasta 2016, y II!-posterior
reforma de la Leydel Deporte.
-¿Cómo pretenden alcanzar sus
propuestas?
-Nuestra intención es sintetizar,
que haya una correlación entre las
instalaciones deportivas y la prác-
tica del deporte. Tenga en cuenta
que en los próximos 10 años la Jun-
ta va a destinar en infraestructuras

deportivas 1.800 millones de eu-
ros, una cantidad que todavia no
está provincializada, y sin duda se-
rá necesario hacer participes a dife-
rentes instituciones, coordinar a
todas las administraciones.
-Algo así como un grado de exi-
gencia para cada nivel institucio-
nal, ¿no?

-Sí, algo así. Cada administración
debe saber qué nivel debe cubrir.
Por ejemplo, a nivel local la Conse-
jería de Educación y los ayunta-
mientos tendrán que asumir la res-
ponsabilidad del fómento del de-

..

~~~

\

,

José María Reguera posa delante de la Delegación Provincial de Turismo, Comercio y Deporte.

A la sombra de

Fernando Romay
en el Plan Altura

José María Reguera confiesa
que, como millones de españo-
les, disfrutó en el sillón de su
.casa el pasado!Jomingo por la
noche con el histórico éxito de
la selección nacional en la Eu-

rocopa. Sin embargo, también
reconoce que el fútbol no es su
gran pasión deportiva. Al dele-
gado provincial de Turismo,
Comercio y Deporte le tira más
el baloncesto. Lógico. Sus 194
centímetros le permitieron ju-
gar como pívot en el equipo de
su pueblo y hasta optar al Plan
Altura en la misma edición que
descubrió las posibilidades de
un tal Fernando Romay.

porte escolar; a nivel provincial
tendremos que coordinar el traba-
jo conlaDiputación,yanivel anda-
luz, con lasFederaciones. Setrata,
en suma, de clarificar el nivel de-
portivo que correspondea cadaad-
rninistración.
-¿Cuál era el estado de salud de la
Delegación cuando aterrizó en el
cargo?
-Cuando llegué me encontré con
una Delegación razonablemente
organizada. En materia de Depor-
te, sobre todo en infraestructuras,
se había hecho un buen trabajo.
Honradamente tengo que recono-
cer que esoes así. -
-Lógicamente se habrá marcado
objetivos...
-Claro. Ahora pretendo que la Con'
sejería tenga más presencia a nivel
provincial y colaborar con los
ayuntamientos. Precisamente por
eso estoy viendo más deporte que
nunca. Casi todos los fines de se-

mana viajo a aigunalocalidad para
seguir eventos.
-Nada mejor que acercarse a los
ayuntamientos para saber cuáles
son sus necesidades, ¿verdad?
-Desde luego. En ese sentido que-
remos promover que los ayunta-
mientos convenien de forma racio-

nal. Mi planteamiento es que, ya
que, en general, hay un buen nivel
de instalaciones, tendremos que
dedicamos al mantenimiento de

las rnismas-y a buscar cuáles faltan
en cada localidad y en el conjunto
de la provincia. Pero para eso los
ayuntamientos deben actuar res-
ponsablemente y pedir lo que sea
estrictamentenecesario.
-¿Cuánto dinero destinará este

año la Delegación en materia de
infraestructuras deportivas?
-Por el momento hay propuestas
por importe de casi 40 millones de
euros, de los que la Delegación Pro-
vincial de laJunta aportará el 50%.

Lo cierto es que me siento muy sa-
tisfecho por el importante aumen-
to de las propuestas de inversión
parainfraestructuras conveniadas.
De los ocho millones de euros de

2007 este año hemos pasado a 19.
Más del doble. '

-~Iguna actuación en concreto
está confirmada?

-No, aunque el listado completo de
las propuestas conveniadas se dará
a conocer próximamente. Sí puedo
adelantarle que hay algunas muy
esperadas como la construcción
del campo de rugby en El Puerto,
que esperamos que salga adelante.
También parecen seguras las del
equipamiento interior del Francis-
co Blanca y la finalización de la Pis-
cina de Astilleros, en Cádiz; el cés-
ped artificial para el campo de fú"t-
bol del Río San Pedro y una nueva
Sala de Barrio, en Puerto Real, y
dos campos de fútbol de césped ar-
tificialenEl TomoySanJosé.
-¿Qué me dice de las obras que
afrontarán pero que quedan fuera
de convenio?

-F.<;asotras son obras menores, por
debajo de 100.000 euros, en las
que, según el caso, podemos llegar
a aportar hasta el 100%. Para este
ejercicio el importe de esta partida

INFRAESTRUCTURAS

" LaJuntadará en

los próximos 10
años1800 millones,pero
los ayuntamientos deben
solicitar sólo lo que sea
estrictamente necesario"

asciende a 1,5 millones de euros.

Para que se haga una idea de nues-
tra aportación, la Junta cubrirá ~l
89% del presupuesto de las actua-
ciones solicitadas.

-Al margen de las infraestructu-
ras, ¿qué implicación tiene la De-
legación en el día a día del deporte
provincial?
-Creo que la implicación de la ad-
ministración autonómica en mate-

ria de infraestructuras deportivas
es evidente como principal caballo
de batalla, aunque tampoco quere-
mos olvidar el fomento del depor-
te. Para ello tenemos partidas re-
guladas y solicitadas por los clubes
formalmente entre los días 1 y 30
de enero, y para las que hay desti-
nado un total de 200.000 euros.

-y si fuera de ese plazo llega un
club, un deportista de cierta elite, y
le pide una ayudita, ¿qué pasa?
-F.<;oscasos son ya otra historia por-
que están contemplados como
eventos excepcionales, como Il'--
cientemente pasó con la fase de as-
censo a la División de Honorde fút-

bol sala femenino organizada en la
capital por el Zona Franca de Cá-
diz. En este caso la labor de la Dele-

gación Provincial se limita a inrer-
venir como mediador, ya que cual-
quier tipo de subvención se haria a
través de patrocinios y dependen
directamente de Sevilla.

-Como la Delegación.
-ComolaDelegación.
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Jesús Candil.Director general de Ind\Jstria.

"ElesfuerzodelGobiernocentralconla
provinciadeCádiznotieneprecedentes"
El responsable del plan de reindustrialización de la Bahíaaplaude la buena aceptación a una iniciativa
que, opina, debe ser un revulsivo para el sector industrial y parafrenarla crisisde laconstrucción

FernandoRufo/ cADIZ

Sobre él gira buena parte del futu-
ro industrial no sólo de la Bahía
de Cádizsino también del conjun-
to de la provincia gaditana. No en
vano, Jesús Candil, director gene-
ral de Industria del Ministerio de
Industria, Turismo y Comercio
del Gobierno español, es el encar-
gado de desarrollar el Plan de Re-
industrialización para la provin-
cia de Cádiz ideado por el Ejecuti-
vo de José LuisRodríguez Zapate-
ro para paliar el grave daño so-
cioeconómico originado en la Ba-
hía de Cádiz y otras comarcas ga-
ditanas por el cierre de la factoría
de la multinacional Delphi en
Puerto Real.

Enesta entrevista Candil valora
positivamente los pasos dados
hasta ahora por este plan, del que
ya se ha aplicado, dice, el 80% de
los 100 millones de euros puestos
sobre la mesa por el Gobierno
central.
-,¿Se está desarrollando como
esperaba el plan de reindus-
trialización de la Bahía de Cá-
diz?
-Los resultados obtenidos hasta
la fecha se pueden considerar
francamente buenos, ya que
cuando diseñamos el plan de apo-
yo a la Bahía de Cádiz ni las previ-
siones más optimistas podían
imaginar una respuesta tan con-
tundente por parte de los organis-
mos y del empresariado y que a
fecha de hoy se haya producido ya
una aplicación efectiva de alrede-
dor del 80% de los 100 millones
de euros que puso sobre la mesa el
Gobierno, He de añadir que esta
cifra, junto a los 34 millones des-
tinados al Campo de Gibraltar, es,
la más importante que ha destina-
do el Ministerio de Industria, Tu-
rismo y Comercio a una provincia
dentro del catálogo de planes es-
pecíficos para zonas en toda Es-
paña.
-¿Hay alguna iniciativa que no
haya cristalizado y que, por
tanto, pueda dar paso a alguna
que quedó en la reserva?
-En todas las convocatorias de
ayudas para actuaciones de rein-
dustrialización que publica
anualmente el Ministerio de In-
dustria, Turismo y Comercio, el
comité que examina las solicitu-
des presentadas aprueba un pri-
mer listádo de proyectos y a la vez
otra relación de iniciativas que
quedan en situación de 'lista de
espera', Su finalidad es que pue-
dan ir sustituyendo a los proyec-
tos que durante su tramitación

administrariva' por diferentes
causas tienen que abandonarse
(falta de garantÚis, renuncias,
etc). Esta situación general no po-
día ser una excepción en la convo-
catoria para la Bahía de Cádiz y,
efectivamente, están entrando
proyectos de la lista de espera.
-Lo cierto es que la apuesta de
los gobiernos central y autonó-
mico con la provincia de Cádiz
en los dos últimos años, econó-
micamente hablando, tiene po-
cos precedentes, ¿está de
.acuerdo?
-El esfuerzo que estfi haciendo
el Gobierno con la provincia de
Cádiz en este ejercicio de 2008 no
tiene ningún precedente en lahis-
toria de este programa de ayudas
para actuaciones de reindustriali-
zación. En efecto, de los 375 mi-
llones que dedicamos a este pro-

Jesús Candil es uno de los principales responsables del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. "ASMOFENOY

MUY SATISFECHO

,,'~o n?s podíamos
Imaginar la

respuesta contundente

que el plan ha tenido por

parte de los organismos

y del empresariado"

A BUEN RITMO

" Ya se ha

, producido una

aplicación efectiva de
casi el 80% de los 100

millones puestos sobre

la mesa por el Gobierno"
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DOS OBJETIVOS

",

" Con este plan lo

que buscamos
es incidir en el sector

industrial y beneficiar
también a la construcción

y al sector servicios"

LA JOYA DE LA CORONA

1\, Cada proyecto

/ que se aprueba
tiene su personalidad

pero el que es de vital

importancia para la zona
es el de Las Aletas"

grama, 134 se han puesto a dispo-
sición de laprovincia de Cádiz.
-¿No le parece que quizás se
está insistiendo mucho en el
desarrollo industrial de la pro-
vincia a través de las energías
renovables, cuando en Cádiz
apenas se tiene experiencia en
este campo, salvando los par-
ques eólicos del Campo de Gi-
braltar?
-Me parece muy apropiado y
conveniente insistir en la impor-
tancia que las energías renova-
bles pueden y deben tener en la
provincia de Cádiz,no sólo la eóli-
ca, de la que ya se tiene una bu€na
experiencia, sino también la
energía solar fotovoltaica y la so-
lar terrnoeléctrica.
-La crisis actual del sector de
la construcción y también de
consumo que atraviesa el país
afecta especialmente a una
provincia como Cádiz, castiga-
da por el paro. ¿Qué resortes se
pueden articular para esta co-
marca?
-Ante la crisis del sector de la
construcción hay que hacer un es-
pecial esfuerzo en otros sectores,
en el de servicios y, fundamental-
mente, en el industrial. Precisa-
mente, en esta dirección de desa-
rrollo del sector industrial de la
Bahía esperamos que incida muy
positivamente n1,Iestroprograma
de reindustrialización.
-Los sindicatos siguen apos-
tando por un modelo puramen-
te industrial como solución al
desempleo en Cádiz. ¿Es ese el
camino?
-Efectivamente, el modelo in-
dustrial deberá ser un vector fun-
damental pero desde luego no ex-
clusivo.
-¿Tiene confianza en que al-
gún proyecto concreto sirva pa-
ra diferenciar a esta provincia
del resto de Andaluda?
-Cada proyecto que se aprueba
tiene su personalidad pero si
quiere que le resalte un proyecto
que todas administraciones con-
sideramos de vital importancia
para el futuro de esta zona yo re-
saltaría el de Las Aletas, que se
ejecutará sobre una superficie de
527 hectáreas en el término mu-
nicipal de Puerto Realy que persi-
gue la creación del tercer Parque
Científico Tecnológico de Anda-
lucía, después del PTAen Málaga
y Cartuja 93 en Sevilla.
Asimismo, también resaltaría los
proyectos relacionados con elsec-
tor aeronáutica que contribüirán
a que Cádiz se constituya en un
futuro polo de referencia a nivel
nacional.

,---~,-~-, ' ~-~
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IGLESIAEl nombramiento se materializó ayer y fue anunciado en un acto que tuvo lugar en Bertemati

Monseñor
Del Ríoes
nombrado
Arzobisp
Castrense

--

Tomará posesiónen laCatedral de lasFuerzas
Armadas, en Madrid, el próximo 27 de septiembre

- -----------

Permanecerá como administrador apostólico en
Jerez hasta que se le nombre sucesor

GABRIEL ÁLVAREZ
JEREZ

La Nunciatura Apostólica de Su
Sanridad el Papa en Españaanun-
ció ayer el nombramiento de
monseñorJuan del Río Martín,
hasta ahora obispo diocesano de
Asidonia:Jerez, como nuevo Ar-
zobispo Castrense, La plaza, va-
cante desde hacía ya bastante
riempo, consrituía uno de los des-
rinos que más se le atribuían en
la calle, en el marco de una ru-
morología sobre su marcha en
permanente funcionamiento des-
de que llegó aJerez hace ahora
ocho años,

Mientras, a mediodía, se hacía
oficial este nombramiento en Ma-
drid, en el Salón de Audiencias
de la sede en el Arroyo de la Casa
de la Iglesia, en Bertemati, tenía
lugar otro acto que, presidido por
el protagonista de la noricia, con-
tó con la antesala de la lectura del
nombramiento, El secretario-can-
ciller de la Diócesis, Federico Man-
tras Rtriz-Berdejo, procedió a ello
ante Del Río Martín, los colabo-
radores del Obispado y repre-
sentantes de los medios de co-
municación,

Tras ello, el aún Arzobispo elec-
to Castrense, que permanecerá
hasta el nombramiento de su su-

cesor como Administrador Apos-
tólico de la Diócesis de Asidonia-

Jerez, dio lectura a un mensaje de-
dicado a los diocesanos que, du-
rante un total de ocho años, lo
han tenido como pastor, Sus agra-
decimientos a todos los diocesa-
nos, sacerdotes o seglares, se ve-
rian acompañados del qtriebro de
la voz, fruto de la emoción, en al-
guno de los momentos de su lec-
tura,

LOS PROYECTOS CONTINÚA!:!

Pese a que ya en sepriembre ten-
drá lugar la toma de posesión en
Madrid, en un acto ya convocado
para la Catedral de las FuerzasAr-
madas -en calle Sacramento- el
día 27 de ese mes a las once de la
mar'iana, sus proyectos en la Dió-

r- ~~~,"Wr.'

cesis de Asidoniajerezsiguen ade-
lante, Así lo reconocía ayer, "He
trabajado aquí desde el mayor sen-
tido de fidelidad, como si fuera a
seguir aq uí", señalaba en refe-
renciaaque no han cesado los ru-
mores de una marcha a otro des-

tino pastoral,
Señalaba que,junto ala que se

ha venido poniendo en marcha
duran te u labor en .1erez, aún res-
ta por culminar las obras de la
Casa Sacerdotal y el Seminario,
"Segtrirán porque aún no se sabe
cuando vendrá el próximo obis-
po" decía Del Río ante el gran cua-
dro del Buen Pastor que preside
el Salón de Audiencias del Obis-

pado, Y lo hacía añadiendo que
"me llevo, sobre lodo, el cariño
de un pueblo acogedor, deJerez
y de toda la Diócesis, no tengo
quejas de nadie",

Escuchaban aten tos su mensa-

je de despedida y agradecimien-
to, que reproducimos íntegro, los
miembros de su Curia como los
vicarios general, de Pastoral, el se-
cretario-canciller, el vicario judi-
cial, el deán de la Catedral, los de-
legados diocesanos y responsa-

Monseñor Del Río presidió la lectura de su nombramiento ante el Buen Pastor.

bles de las diferentes pastorales o
voluntarios y demás colaborado-
res de la Diócesis de Asidonia

como los que efectúan su trabajo
en Cári tas u otras parcelas del co-
tidiano trabajo eclesial en nues-
tra tierra. A todos ellos, y los in-

dormadores, se sumaba también
el comisario de la Policía Nacio-
nal en .1erez,

también ha trascendido el con-
tenido del mensaje que remite a
lafumiliacastrense,ahora susnue-
vos pastoreados, Les saluda con
el que, hace ocho años, convirrió
en su lema episcopal: "Opus ias-
titiae pax" ("lapaz obra de lajas-

A LAFAMILIACASTRENSE

Aunque ese otro mensaje no fue
leído lógicamente en este acto,

-TRIBUNA-

Ochoaños, todaunatransformación
Gabriel Álvarez
DELEGADODIOCESANODE MEDIOS

medios@diocesisdejerez.yig

Los ocho años que se han cum-
plido de su nombramiento corno
obispo de Asidonia:Jerez han es-
tado fuertemente marcados por-
una tan predicha marcha que le
dejó e! sobrenombre de DonJuan
El Breve. Monseñor Del Río Mar-

tín, que recibió la llamada de!
Nuncio Apostólico de Su Santi-
dad el Papa en España e! dia de

~
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su santo, el pasado 24 de junio, ha
trabajado en la Diócesis, y por sus
diocesanos, sin embargo, como si
este fuera a converrirse en su des-
rino definirivo.

Mientras no eran pocos los que
le iban adjudicando nuevos des-
tínos desde una rumorología que
flaco favor hacía a esas posibili-
dades, nuestro obispo se ocupa-
ba de que La Cartuja no se que-
dara sin vida conlemplariva y tra-
jo aJerez a las Hermanas de Be-
lén. Mientras algl1nos dibujaban
un perfil de! pastor, pleno de pre-

smnibles aspiraciones personales,
él no hacía sino aprovechar la oca-
sión de una desgraciada marcha
de religiosas para dotar a la Dió-
cesis de nueva Casa de la Iglesia
en Bertemati.

Yle han tocado también deci-

dir la vue!ta del Seminario aJ erez,
la cantidad de sacerdotes licen-

ciados y doctores que ha impul-
sado para la Diócesis en las más
diversas especialidades, la crea-
ción del Instituto Superior de
Ciencias Religiosas y el Insrituto
Teológico San Juan de Avila, lafu-

tura casa sacerdotal de curas ma-

yores o el Centro de Día de Cári-
tas con las Hijas de la Caridad

Ocho años, sólo ocho. No son
tan pocos como muchos prede-
cían y quizá tampoco tantos como
aJerez le hubiese convenido man-
tenerlo como pastor, Lo cierto es
que en sólo ese tiempo ha conse-
gtrido transformar esta Diócesis
joven aunque de raíces crisrianas
,;eJas en un territorio eclesial que
parece preparado para afrontar
mejor los retos del Tercer Mile-
nio,

- ......... - ""' ,~,.,'~ 'l1l""""'I'."-'-¡'-"-'¡''''''''''~''"'~''''''''''~.~'''''''''~-''--
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IGLESIAPrimeras felicitaciones a Del Río por el nuevo cargo

Elhasta ahora obispo asidonense asistió a la lectura de su mensaje con signos de emoción,

Las primeras felicitaciones las recibió Del Río en el mismo Salón de Audiencias de la Casa de la Iglesia

ticia"), El texto continÚa seña-
lando que "en estos Últimos tiem-
pos he acompañado al Pueblo de
Dios como Obispo de la Diócesis
de Asidoniajerez, a la que he que-
rido profundamente; ahora la Di-
\ina Providencia me pone al fren-
te de ese Arzobispado Personal
Castrense, que recoge una u-adi-
ción institucional de cuaU-o siglos,
en los que la Iglesia ha desarro-
llado una actividad pastoral con
abundantes frutos",

Añade que "portodoelloypor
lo mucho que se ha trabajado en
las ctapas más recientes, quisiera
expresar un recuerdo agradecido
hacia quien hasta hace un aÚo ha
sidovuesrroArzobispo, Mons, D,
Francisco Pérez GOl1zález. ¡Que
el Sei10r le premie cuanto ha he-
cho al servicio de todos vosotros!

Igualmente, mi reconocimiento
al Arzobispo Emérito, Mons. D.
José Manuel Estepa Uaurens, que
ha entregado su vida en favor de
la familia de las Fuerzas Armadas.

Saludo con todo afecto al que du-
rante este ai10 hasidovuestro 01"

dinano Castrense, D. Ángel Cor-
dero Cordero, que ha gobernado

la Diócesis con sabiduría esp~ri-

- --- --u --- -- -- uu, --
gido como Buena Noticia par" to-
dos los hombres. Quiero ser un
obispo de todos y para todos, "un
hennano entre los hennanos", 1m
servidor de la Palabra, de la Euc
caristía y de la caridad".

Manifiesta el nuevo ArlObispo
Casu'ense su fuerte confianza "en

la asistencia del Espíritu Santo,
para que me haga instnrmento de
ayuda y consuelo hacia los más ne-
cesitados y alejados, a la vez que
lleve una palabra de esperanza en
las situaciones de dolor, en pat1i-
cular para las familias que hatl su-
frido e! zarpazo de la violencia y
el terror en algún momento de
sus vidas al senicio de España".

y termina declarando en el es-
crito remitido alaf.nnilia castrense

que "desde estos momentos estáis
en mi corazón y en mi plegaria.
Os animo a trabajar en comunión
con la Iglesia Universal y bajo la
guiade! Sucesor de Pedro, de esta
manera mostraremos en todo mo-

mento y lugar la belleza de la fe
católica. Es tiempo de sembrar, de
mirar al futuro con confianza, sa-
biendo que la gracia de Dios nos
precede y que nada ni nadie "nos
podrá separar de su Amor".

COMO ARZOBISPO

Envió un mensaje a
los Reyes y a los laicos

pertenecientes a los
tres Ejércitos y

Fuerzas de Seguridad
u__u 'u_u-..

tua! ypastoral durante el periodo
de sede vacante; a los hermanos
presbíteros, que seréis mis inme-
cliatos y estrechos colaboradores;
a los seminaristas y reli¡;iosas; a Sus
Majesrades los Reyes y a toda la Fa-
milia Real, y a los cristianos laicos
pertenecientes a los tres Ejércitos,
Guardia Civil y Fuerzas de Segu-
ridad y Defensa, especialmente
aquellos destacados en misiones
en e! extranjero". ,

Solicita Del Río asu nueva grey
"rogadaDios I,?ormí para que me
conceda la gracia de ser un obis-
po bueno, sabio y santo según el
corazón de Cristo, para que pue-
da apacentar esa grey con senci-
llez y cercanía, fomentando la cul-
tura de! diálogo y de la paz, y así

el E~,:~elio de Jesucristo sea aco-
.', ,,',,,;,,

,:' f/
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-MENSAJE A LA DlÓCESIS-

11 Ospuedo decirque Jerezme ha hecho
obispo y he sido muy feliz entre vosotros 11

Juan del Río Martín
AR.<OBISPO ELECTO CASTRENSE EN ESPAÑA
Y ADMINISTRADOR APOSTOUCO DE ASIDONIA-JEREZ

Queridos hennanos sacerdotes, diáconos, religiosos y religiosas,
fieles todos de nuestra atnadísima diócesis de Asidoniajerez:

En el día de hoy, Su Santidad Benedicto XVI me ha nom-
brado Arzobispo Castrense en España. Mis primeras palabras sean
de acción de gracias al buen Padre Dios por la gran misericorclia
que sigue teniendo con este humilde hijo y servidor suyo; y, en se-
gundo lugar, de profunda gratitud al Papa por la confianza que
ha depositado en mi persona. '

Al igual que e! 29 de junio del año 2000 me dirigiaa vosotros
presentándome con "temor y temblor" (Flp 2,12) ante la misión
encomendada, así también ahora, después de ocho años de per-
manencia en esta queridísima Diócesis jerezana, me encatnino ha-
cia la realización de nuevas funciones episcopales y servir a la Igle-
sia en estos momentos "como la Iglesia quiere ser servida".

El día de mi consagración episcopal en la Catedral de Jerez,
en visperas de la Festividad de Nuestra Señora de la Merced. reci-
bíla misión de enseñar, regiry santificar a esta porción del Pueblo
de Dios que catnina en Asidonia:Jerez. Sin vuestra valiosa coope-
ración no hubiese podido llevada a cabo. En todo momento me
he sentido apoyado y fortalecido por la oración de tantos henna-
nos y hennanas, sacerdotes, religiosos y religiosas, desde el silen-
cio y la contemplación, hasta la oración de padres, niños,jóvenes
y mayores, comunidades parroquiales, grupos apostólicos, her-
mandades, movimientos y comunidades eclesiales. Os puedo de,
cir que Jerez me ha hecho obispo y que he sido muy feliz cntre vo-
sotros. ¡Dios bendiga vuestra visible comunión y cooperación con
este Pastor y os lo premie!

Desde mi pobre condición humana, me he "gastado y des-
gastado" por todos, he intentado ofrecer los dones que el Sei10r
me ha dado, y lo único qne siempre he buscado ha sido la Gloria
de Dios, el bien y la salvación de mis hennanos. Mi único mensaje
ha consistido en predicar aJesucristo, fuerza y sabiduría de Dios,
que se hace presente en el seno materno de la Iglesia y sin la cual
no podemos descubrir la belleza de nuestra fe católica, ni serapós-
tales de la Nueva Evangelización.

Sin embargo, en toda obra personal hay defectos o lagunas,
de alú que pida perdón si involuntariatnente he ofendido a alguien
o he sido "piedra de escándalo". Me acojo a vuestra benevolencia
v ala Misericordia Divina.
, La Santa Sede ha tenido a bien nombranne Administrador

Apostólico de Asidoniajerez, con las facultades ordinarias de todo
Obispo residente, hasta la llegada de! nuevo pastor. Seguiré asisti-
do por el mismo Eq,tipo de Gobierno y miembros de la Curia dio-
cesana, a quienes ratilico en sus mismas encomiendas pastoral es,

Esta Iglesia par1icnlar no entra en período de hibernación.
Nuestras com,midades e instituciones están vivas, como he podi-
do comprobar durante todos estos IDOS.Aquí hay mucha vida de
santidad, de entrega a los pobres, a Dios, a los hombres y de estre-
cha comunión con la Iglesia Universal yel Sucesor de Pedro. ¡Cris-
to está entre vosotros, pennaneced unidos en la fe y en e! atnor a
Nuestro Señor Jesucristo!

Que Matia Inmacnlada, Madre y Patrona, y San Juan Gran-
de nos ayuden a seguir construyendo esta diócesis en Comunión
y Misión.

Recibid todos mi bendición episcopal, que imparto de ma-
nera especial a los pobres, enfennos y necesitados, porque siguen
siendo los predilectos de! Reino.

'",'..,', ,'" "".
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SALUDLos pequeños se alejan de este modo de los persistentes efectos de la catástrofe nuclear de Chemobyl

Lalocalidadrecibe unaño más
a niños bielorrusos de acogida

c<,.

sus organismos se sanearan res-
pirando aire limpio ycon una ali-
mentación sana, aspectos que se--

¡;~';'; [" Qrgan;,ación Mundial de
la Salud puede hacer prolongar
la vida de los pequeños.

Para concluir, Caballero agra-
deció este acto de bienvenida al

Ayuntamiento, y animó a cuantas
familias puedan estar interesadas
en este programa a que conozcan
esta experiencia de acogida y par-
ticipen en ella en sucesivos años.

La traductora Marina Pia-

truchyk, que acompaña a este gru-
po de niños bielorrusos en su tras-
lado y estancia en la localidad con
la intención de ayudas a los pe-
queños y a las familias a comuni-
carse y entenderse, trasladó a las
familias de acogida el agradeci-
miento de los padres y madres de
estos niños; e hizo también un lla-
mamiento a cuantas familias s",

quieran unir a este programa.
Paraconcluir,el teniente de aI-

cal de jesús Corrales tomó la pa-
labra para resaltar y agradecer la
labor que realizan estas familias
de acogida, a las que se refirió
como "muy especiales" por dedi-
car tiempo y dinero a esta impor-
tante labor social.

Por otro lado, Corrales animó
a las demás hermandades de la lo-

calidad a que se unieran a la Her-
mandad de la Salud en este pro-
yecto, de manera que cada año
puedan ser más los niños que lle-
guen a Rota para disfrutar de su
privilegiado clima durante la épo-
ca estival, así como de todas las po-
sibilidades que ofrece a sus visi-
tantes.

El acto concluyó con un rato de
convivencia en el patio del Casti-
llo de Luna, donde los niños pu-
dieron disfrutar de talleres de glo-
boflexia y de maquillaje de fanta-
sía, especialmen te organizados
para ellos.

.--

Un grupo de trece
jóvenes pasarán en la
localidad 60 días, 20

fi:áS qtie ~idr:o pasado

Lainiciativaparte de la
Hermandad de la Salud

de Rota, con el apoyo
del Ayuntamiento

OLGA PRADOS
ROTA

Los trecc niños y niñas proce-
dentes de Bielorrusia qne están
pasando el verano en la localidad
roteña, a u-avés de una iniciativa
orgaIllzada por la Hermandad de
la Salud de Rota, participaron en
estos días en la recepción que se
celebró en el salón de actos del

Palacio Municipal Castillo de
Luna.

Por segundo año consecutivo,
el Ayun~'uniento de Rotá a través
de la Delegación Municipal de
Senicios Sociales dedicó a estos

pequeiios este acto con e! ¡in de
darles la bienvenida al municipio
y hacerles entrega de obsequios.

De la misma forma, e! acto, en
e! que eSfilvieron presentes el de--
legado de Servicios Sociales, FI1Ul-
cisco Martín-Bejarano; el tenien-
te de alcalde,jesús Corrales; y el
hermano mayor de la Herman-
dad de la Salud de Rota,josé Ma-
nuel Caballero, también sirvió
para reconocer públicamente la
labor que realizan las familias de
la locilidad que hacen posible este
programa de acogida, que cum-
ple este verano su segundo año.

El delegado de Servicios So-
ciales fue e! encargado de abrir el
acto, dando la bienvenida en nom-
bre del Ayuntamiento y de! pue-

--
las familias roteñas acogedoras realizan un importante esfuerzo que sin duda se ve recompensado con aeces.

blo de Rota a estos niños y niiias,
a los que deseó que pasaran una
agradable estancia en la ciudad,
una estancia que además se ve am-
pliada de los aproximadamente
40 días de! verano pasado, a los 60
días que van a permanecer en
Rota este año.

Por otro lado, Francisco Mar-
tín-Bejarano tuvo palabras de agra-
decimien 10y admiración por las
familias que hacen un esfuerzo
por acoger a estoS pequeños y que
demuestran una gran generosi-
dad y ganas de ayudar a los demás;

al nllsmo tiempo que se puso a dis-
posición de las familias para aque--
llas cuestiones en las que necesi-
taran de la DeIegación de Servi-
cios Sociales.

Una vezentregados losregalos,
fue el hermano mayor de la Her-
mandad de la Salud quien tomó
la palabra para agradecer públi-
camente lalabor de lasfamiliasde
acogida, que hace posible que es-
tos pequeños salgan durante es-
tas semanas de su país, en el que
los efectos del accidente nuclear
ocurrido en Chemobyl en 1986
aún se dejan sentir.

De hecho, y tal Ycomo explicó
joséManuel Caballero, este pro-
grama de ayuda posibilita sacar a
los niños del país, de manera que

ACOGIDAYOBSEQUIOS

Acontinuación, el grupo de once
nii1as y gos niños bielorrusos fue
el auténtico protagonista del acto.
Recogieron, acompañados por
sus familias de acogida, un pa-
quete de regalos como recuerdo
de su paso por el Ayuntamientoy
por la localidad.

----------.----

MEJORAS El Consistorio centra sus esfuerzos en esta zona turistica ~""MAC","

la playa de la Ballena cuenta con una
nueva pasarela en la Peña del Águila

tas Andalucia Atlántico a instan-

cias del Ayuntanliento de Rora, su-
pondrá una importante mejora
en accesibilidad en la zona de la

Peña del Águila.
El delegado de Playas destacó

que se trata de accesos muy nece--
sarios teniendo en cuenta que esta
zona del litoral por su orografía
presenta un cierto grado de com-
plejidad a la hora <lebajar a la lá-
mina de arena, debido al talud y
las dunas que dificultan el acceso
a esta playa. Para el responsable
municipal de Playas, este tipo de
pasarelas es el inicio de tina ini-
ciativa que "pretendemos que se
extienda a toda la playa de la Ba-

llena", con el fin de facilitar a to-
das'las personas el acce.so cómo-
do, seguro y adaptado a este pun-
to del litoral. Según indicó A1ce-
do, para el Ayuntamiento es fun-
damental seguir destinando es-
fuerzos a este punto del litoral,
con el fin de que las personas que
clisfmtan de las playas en esta zona
de costa cuenten con los mejores
servicios.

Al margen de ésto, el delegado
de Playas también pudo compro-
bar cómo ha quedado este punto
de laplaya, wravez que se han con-
cluido las actuaciones de aporta-
ción de arena y de by-pass reali-
zada por Demarcación de Costas.

O. PRADOS
ROTA

En estos días se está concluyendo
la in'talación y montaje de una
nucva pa,arela de mauera qne ser-
virá de acceso a la playa de la Ba-
lkna a la altura dc la Peña del
Águila.

Tal )'como pudo comprobar en
su visita el delegado de Playas. An-
tonio AJcedo, las obras para po-
ner en marcha esta gr:m pasarela
de madera, similar a las ubicadas
en la zona de los pinares, y que
también cuenta con una pérgola,
están prácticamente concluidas.

Este nuevo acceso, que está eje-
cut,mdo la Demarcación de Cos- Esta pasarela se suma a las ya instaladas a lo largo del litoral roteño.
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SANCTI PETRI. El Nava es el lugar escogido por la mayoría de los extranjeros que escogen la provincia para sus vacaciones.! 6. CHAMORRO

Loshotelerosdela
provinciasedanpor
satisfechosesteveranosi
lleganal 85% deocupación
Lacrisisfrenalasaspiracionesdecrecimientoen

2008; los empresarios se conforman con mantener

los niveles de negocio de2o07 y renuncian al lleno

MERCEDES MORALES similares a los de 2007y no pre-
sentan un crecimiento percepti-
ble de este segmento de la eco-
nomía gaditana. Estas previsio-
nes son el reflejo de las
expectativas de los hoteleros, en
las que se han tenido en cuenta
las reservas ya realizadas y las
previsiones que los directores
tienen respecto a ias llamadas de
última hora por parte de la clien-
tela fiel, «que, afortunadamente,
es bastante en la provincia»,
explicó Real.

A pesar de las medias y las
proyecciones de Horeca, el dia a
día será distinto por localidades
y, a veces, éste estará muy aleja-
do de la esta'fistica. Según su
situación geográfica -a pie de
playa o en el interior-, depen-
diendo de la menor o mayor plan-
tahotelera de cada municipio y
según el enfoque de su economía
hacia este sector, el verano será

El invierno fue regular, pero el
verano tampoco será para brin-
dar con un buen jerez. Los hote-
leros de la provincia se confor-
man con llegar a unos niveles de
ocupación media del 86% duran-
te el próximo mes de agosto.
Según los datos, elaborados por
la asociación de hosteleros de
Cádiz, Horeca, la temporada
empezará con timidez este mes
de julio y llegará al punto álgido
en agosto. El presidente de los
hoteleros de la provincia, Anto-
nio Real, explicó, de forma muy
gráfica, que <mosvale con man-
tenernos como el año pasado, con
la crisis en la demanda que ha}'».

Para el mes de julio, y en
ambas quincenas, los directores
de hotel prevé n una ocupación
de sus habitaciones que rondan
eI80%. Estos niveles son muy

+

menos o más duro.
Jerez será la ciudad que regis.

tre u,na menor ocupación hote-
lera. Los motivos: tiene muchas

. más camas que el resto de las ciu-
dades gaditanas (y en aumento)
y los turistas recurren a la Ciu-
dad del Caballo cuando la costa
está llena. Así, durante el mes de
julio se espera que los hoteles
estén a un 54%, durante la pri-
mera quincena, y al 60%, duran-
te la segunda. En agosto, Jerez
tocará techo con un 73%. La úni-
ca esperanza para superar estas
cifras es que los turistas con una
economía ajustada sacrifiquen
el despertar mirando al mar por
mor de un coste por alojamiento
bastante más bajo y de muy bue-
na calidad.

El tirón de Chiclana

Por su parte, la capital oscilará
entre el 77%de ocupación duran-

te todo el mes de julio y el 85%
en agosto, y se sitúa en la media
provincial. ChÍclana, localidad
especialmente interesante por su
planta hotelera junto a la costa,
conseguirá que sus alojamientos
de gran calidad ronden el 90%
durante los dos meses de mayor
alluencia, pero tampoco aspira a
colgar el cartel de «Nohay habi-
taciones».

Zahara de los Atunes llenará
sus hoteles hasta un 73%duran-
te todo el mes de julio y subirá
hasta el 92% en agosto, y las
cifras son levemente superiores
para Tarifa. Conil., por el con-
trario, espera un mejor mes de
julio -con un 87%de ocupación-
pero un agosto más flojo que sus
pueblos vecinos. El Puerto de
Santa María se moverá en los
mismos porcentajes que Zahara
y Tarifa, aunque su oferta de alo-
jamiento es más variada en cuan'
to a la categoria de los hoteles.

A menor gasto, baja la renta-
bilidad para los negocios turís-
ticos. Es evidente. Si a la con-
tención de los gastos superfluos,
que esta temporada se plantea
buena parte de las familias espa-
ñolas, se suma que los hoteles
han bajado sus tarifas -a través
de promociones pun tuales por
pronta reserva o por comprar
por internet-, la cuenta sale
menos ventajosa para los empre-
sarios y disminuye la riqueza
que queda en la provincia, y que
se traduce en mayor número y
mejor calidad del empleo. Duran-
te este año, los hoteleros ya hicie-
ron un esfuerzo y no subieron
los precios al mismo ritmo que
creció el IPC, porque las previ-
siones apuntaban ya a una baja-
da en la demanda. De hec!J;lo,en
el mes de mayo los precios en
alojamientos hoteleros andalu-
ces bajaron un 1,3%,según datos
del Instituto Nacional de Esta-
dística.

Las pernoctaciones realizadas

En Jerez se espera
una ocupación no
superior al 54%
durante julio

Novo Sancti Petri
cuenta con las

mejores previsiones,
por el turista alemán

Los alojamientos
como campings y
apartamentos no
bajan en demanda

en alojamientos turísticos extra.
hoteleros (apartamentos, cam-
pings y alojamientos de turismo
rural) han crecido un 6,3%
durante el mes de mayor, y res-
pecto al mismo periodo del año
anterior. El aumento de las pero
noctaciones se produjo tanto
entre los residentes como entre
los extranjeros. A pesar de todo,
el mercado está vendiendo a la
baja y ayer ya hubo algunas reba-
jas en alojamientos de la costa.
Como explicó Concha Garcia,
una veraneante de Sevilla que
visita cada año Zahara de los
Atunes y que trabaja en el sector
de las agencias de viaje, «a mi
padre le han ofrecido el mismo
chalet que el año pasado costaba
6.000 euros al mes por 4.000
euros». Este bajón se "xplica por
el temor a perder clientes fieles
en un año que se espera que los
precios bajen bastante.
mmorales@lavozdigital.es

- a E~ ~UESTRA.WEB

Puede comentar esta información y
conocer las opiniones de los demás,
en y ver imágenes en lavozdigltal.es
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Losayuntami~ntospodríanaccedera
lostributosdelaJuntaafinalde2009
Constituido el

Consejo Andaluz
de Concertación

Local, órgano de
diálogoentre
la Junta y
los municipios

A. M.SEVILLA---------

La actual estructura de los ayun-
tamientos andaiuces no da para
más, Las corporaciones locales se
lamentan de su poca capacidad
para generar recursos económi-
cos, más allá del urbanismo.

Diseñar un nuevo modelomuni.
cipal será uno de los principales
objetivos del Consejo Andaluz de
Concertación Local, que se cons-
tituyó ayer en Sevilla, Este orga-
nismo, de interlocución directa
entre la Junta y los ayuntamien-
tos y que recogia el nuevo Esta-
tuto, tiene un primer reto: elabo-
rar los proyectosde la Ley de Régi-
men Local y la de participación
de los entes locales en los tributos
de la Comunidad.

Un compromiso legislativo que
según Clara Aguilera, consejera
de Gobernación, obliga a que
ambas normas estén presentadas
en el primer periodo de sesiones
del año que viene. Esto puede
suponer, segñn acotó Francisco
Toscano, presidente de la Federa-
ción Andaluza de Municipios y
Provincias (FAMP)que los ayun-

CONSEJO. Clara Aguilera (en el centro) con los alcaldes, entre ellos el de Málaga-/ F.GUZMÁN

Los alcaldes de

Málaga y Marbella,
entre los vocales del

nuevo organismo

tamientos podrán participar de
los tributos propios de la Junta de
Andalucía a finales de 2009.

Aguilera y Toscano coíncidíe-
ron en señalar la importancia del
nuevo órgano al que le vaticinan
una ardua labor. En este sentido,
la consejera Aguilera apuntó que
la Administración andaluza tie-
ne «escasamente un año de tra-

ElPPa.firmaqueeliniciode
'estalegislaturaesel
menosproductivodetodos
Acusa al presidente Chaves de «dormir en la
autocomplacencia» y de «esquivar» a Arenas

«No se ha presentado ningún proyectode ley»

A- MONTILLASEVILLA

El PP andaluz hizo ayer balance
del primer periodo de sesiones de
esta octava legislatura del Parla,
mento de Andalucía. Se trata de
una especie de avance del análi-
sis que realizará Javier Arenas de
los tres primeros meses de gobier-
no de Manuel Chaves,que se cum-
plen el 16de julio.

Antonio Sanz, secretario gene-
ral del PP-A, calificó el actual
como el «peor» inicio de legisla-
tura en Andalucía.

¿El motivo? El número dos del
PP andaluz aseveró que el Conse-
jo de Gobierno no ha remitido ni
un solo proyecto de ley al Parla-
mento, mientras que en 2000ya
habían trasladado dos a la Cáma-

+

ra andaluza para su debate, y cua-
tro en 2004.

Sanz, además, entiende que los
seÍSprimeros meses del año -mar-
cados por las elecciones del 9 de
marzo- se han caracterizado por
la «ausencia» de Manuel Chaves.
«Se ha dormido en la autocom-
placencia», comentó Sanz en alu-
sión al presidente andaluz.

Los populares andaluces entien-
den que, pese a I;i situación de cri-
sis acuciante qJe vive Andalucía,
el PSOE y el propio Chaves «se
están dedicados a otras cosas»,
que no tienen nada que ver con
los problemas reales de Andalu.
cia, Sanz apostilló que la única
respuesta que tienen los socialis-
tas a las propuestas del PP es:
«Nosotros hemos ganado las elec-

bajo» para estos dos proyectos
legislativos «de gran ambicióu».
Además, sostuvo que el Gobierno
andaluz tiene 'una «gran ilusión»
y una <<voluntad clara de diálogo
'y consenso», por lo que dijo espe-
rar que <mo haya cortapisas par-
tidistas ante este debate».

Composición
El Consejo Andaluz de Concerta.
ción Localtiene una amplía repre-
sentación de la Junta, encarnada
en los viceconsejeros de Presi-
dencia, Economía, Gobernación,
Obras Públicas e Igualdad y Bie-
nestar Por parte de la FAMPcuyo
presidente, Francisco Toscano, es

PORTAVOZ.Antonio Sanz. / EFE.

ciones». El secretario general del
PP-A sostiene que los papeles
están intercambiados.

Cambio de papeles
«El PP está ejerciendo como un
partido de gobierno, planteado
constantemente iniciativas, mien-
tras que el PSOEse comporta más
bien como un partido de oposi-
ción», dijo Sanz. En este mismo
contexto comento que ha visto a
Chaves como un presidente «hui-
dizo» que ha faltado a tres de las
cinco sesiones de control parla-
mentarias. Esto se debería a que

a la vez vicepresidente del fla-
mante organismos. Los vocales
por parte de la FAMPson el alcal-
de de Málaga, Francisco de la
Torre; la primera edil de Marbe-
lla, María ÁngelesMuñoz; la alcal-
desa de Mantilla (Córdoba), Rosa
Lucía Polonia; el alcalde de Puer-
to Real (Cádiz), José Antonio
Barroso.

También ejercerán este mismo
cargo el alcalde de Vera(Abnería),
Félix López; el presidente de la
Diputación de Granada, Antonio
Martinez; la alcaldesa de Jerez
(Cádiz), Pilar Sánchez; el alcalde
de Algeciras (Cádiz), Tomás
Herrera.

«algo está cambiando en el Parla-
mento», Sanz, en este punto, des-
tacó el papel de Javier Arenas.
Puso en valor que su jefe de fIlas,
además de acudir a todas las sesio-
nes de control al Ejecutivo, ha
intervenido en otros debates de la
acción parlamentaria, lo que ha
dado «viveza»a la institución y
ha demostrado la «cercania» del
líder popular ante los problemas
de los andaluces.

Sanz también lamentó que ocho
consejeros del Gobierno andaluz
no hayan comparecido en sesio-
nes ordinarias de comisiones.
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LaJunta asume
la tutela de un

bebéqueuna
parejacompró
por3.000 euros

EFEALMERíA

Un caso de compra de un bebé
en Almería ha obligado a
actuar a la Administración
autonómica.La Junta de Anda-
lucia ha asumido la tutela de
un bebé de un año tras su reti-
rada por orden judicial del
domicilio en el que convivia
con un matrimonio abnerien-
se que,presuntamente, lo com-
pró a su madre biológica a
cambio de unos 3.000euros.

La pequeña permanece en el
cenn'o de acogida Hogar Inda-
lo de la capital desde el pasa-
do 16de junio cuando, a ins-
tancias de la Fiscalía de Meno.
res, el Juzgado de Instrucción
1de Abnería ordenó retirar la
tutela de la niña a la pareja,
sobre la que no ha trascendi-
do por el momento si ha que-
dado retenida, informaron
ayer a Efe fuentes del caso.

La investigación sobre la
supuesta compraventa se ini-
ciódespués de que persóñal del
registro civil y del hospital de
Torrecárdenas, donde nació la
pequeña, detectaran irregula-
ridades en los trámites para
formalizar su inscripción en el
registro, por lo que alertaron
a la delegación de Igualdad y
Bienestar Social de la Junta y
al Ministerio Público.

Tras la apertura de diligen-
cias por parte dela Fisca1iade
Menores por simulación de
embarazo y alteración de la
paternidad mediante com-
pensación económica, el titu.
lar del Juzgado 1de la capital
dictó un auto en elque se orde-
naba la retirada' de la tutela de
la pequeña, sobre la que se dic-
tó la correspondiente resolu-
ción de desamparo antes de
que quedará bajo la custodia
de la Junta de Andalucia.

Desmantelan
unaredde
atracadoresque
actuabaenvarias
provincias

EFE SEVILLA

Agentes del Cuerpo Nacional de
Policla detuvieron en Alicante
a 17personas como presuntas
integrantes de un grupo dedi-
cado a cometer robos en domi-
cilios, llevados a cabo en las pro-
vincias de Alicante, Murcia,
Abnería y Granada. Los dete-
nidos, 16magrebíes y una espa-
ñola con edades entre 24 y 32
años, pasaron a disposiciónjudi-
cial y tres de ellos han ingresa-
do en prisión. Presuntamente
han participado en robos con
violencia e intimidación, robos
con fuerza en diversos domici-
lios, con y sin moradores en su
interior, sustracción y apropia-
ción indebida de vehículos.
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